

|                              | Pts. | Cts. |
|------------------------------|------|------|
| España . . . . .             | 1    | 25   |
| Extranjero (Unión Postal). 2 | 2    | 00   |
| Ultramar. . . . .            | 2    | 00   |

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

## Dos pueblos que se quieren

No sólo sin esfuerzo sino con un placer singular apadrinamos desde el principio la naciente amistad y hoy ya viva simpatía de dos pueblos llamados por derecho de afinidad y por destino de la naturaleza á estrechar sus relaciones y favorecerse mutuamente, como hermanos que explotan con fé y comparten con hidalga liberalidad la herencia que les tocó en el universal reparto que de sus cuantiosos dones hizo el Señor.

Nuestros lectores conocen por relato de nuestros corresponsales de Ciudadela y Pollensa la expedición emprendida por 150 de los naturales de esta última villa y los resultados por aquella causa obtenidos, resultados que han conmovido dulcemente el sentimiento patrio de los expedicionarios y esta conmoción simpática y dulce ha trascendido al pueblo todo, predispuesto hoy y verdaderamente movido de singular entusiasmo á favor de los ciudadelanos.

El contraste que forma el fraternal cariño que ambos pueblos se profesan ya, con los rencorosos recuerdos que otros abrigan y que tan dolorosos recuerdos nos traen á la mente todavía, sobresale por cima de las miserias de la antigua edad, en la cual ni la saludable influencia de la Religión con su pura doctrina, ni los esfuerzos de muchos hombres de costumbres sanas y de sentimientos plácidos y humanitarios, fueron parte á extinguir del todo los belicosos y feroces instintos que en violentas colisiones manifestaban, tal y tan profundamente tenían aprisionados los ánimos de estas desgraciadas gentes el demonio de la ira y la hidra venenosa de la venganza.

Así es que al ver la suave corriente de las voluntades de pollensines y ciudadelanos, encaminada á producir mutuo bien, nuestro ánimo se regocija y nuestra voluntad se decide á favorecer, á alentar, á empujar con fervor y con ahinco esos favorables efluvios de nobles esperanzas y de civilizadoras empresas, cediendo en parte de nuestra austeridad á la manifestación de las ideas que con tan levantados propósitos intentan amigos queridos nuestros, pollensines per naturaleza y por voluntad, y son la expresión de íntimo agradecimiento, expresado en la única forma que cabe hoy por hoy en la contingencia de las cosas.

Una comisión de los expedicionarios pollensines en nombre de éstos y también en el de sus compatriotas nos dirige un escrito de gratitud que por lo extraordinario del suceso y por lo excepcional del caso nos decidimos á publicar, mayormente cuando de él ha de seguirse la consolidación de todo lo adelantado en punto á las cordiales relaciones ya establecidas entre los puntos ya citados.

Dice así la carta á que nos referimos:

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Palma

Pollensa 28 de Mayo de 1888.

Sería faltar á los sagrados deberes de la corteza si no hiciéramos publico por medio de la prensa las mil atenciones de que fué objeto por parte de los hijos de Ciudadela la expedición formada por naturales de esta villa que salió el 24 de los corrientes á bordo del vapor *Santiga* para aquella antigua Ciudad.

Fáltannos palabras para expresar la cultura de aquella población, la cual sin disputa es una de las que caminan con más acelerado paso á la perfección, y encanta de todas veras, ver sus buenas y morigeradas costumbres, su trato fino y afable y el espíritu industrial y comercial que de día en día adquiere en ella mayor desarrollo.

Citar una por una la multitud de atenciones de que fuimos objeto durante nuestra corta permanencia allá, sería trabajo ímprobable. Todas las clases sociales, sin distinción de clases, colores ni matices, como que se desafiaron para probar una vez más que eran esforzados paladines en la eterna pugna de la civilización.

Si á todo esto unimos el entusiasmo que despertó en ciudadelanos y pollensines el objetivo de la visita de estos últimos, que no era otro sino el de ponerse acordes con objeto de trabajar mancomunadamente para la estabilidad de la línea de vapor que tan brillantemente ha inaugurado el *Santiga* entre aquella Ciudad y Barcelona con escala en ésta, no extrañará que reunidos los 150 expedicionarios de esta villa nombraran la comisión que suscribe para hacer público como ya queda dicho las impresiones transcritas.

Pollensa y Ciudadela de hoy en adelante serán dos queridas hermanas que tendrán un mismo corazón y una misma cabeza, tal es la mancomunación de sus intereses, y así es que tanto en aquella población como en ésta quedan cons-

tituidas juntas para que sea real y verdadero el lazo que nos une y cuyo desideratum es una línea de vapor que nos transmita mutuamente en cada viaje las impresiones de adelanto y progreso de estas dos poblaciones.

Reciban, pues, esos queridos ciudadelanos, nuestros más sinceros afectos y prosigan ellos con fe y entusiasmo de conformidad con nosotros los pollensines por la senda emprendida, la cual nos dará á unos y á otros apetecida honra y merecido provecho.

La Comisión.

## Reforma de Barcelona

Ante una inmensa concurrencia se verificó con toda solemnidad, á las once de la mañana, del día 1.º, la inauguración de las obras de reforma interior de Barcelona.

La ceremonia se verificó bajo la presidencia del Sr. Sagasta, que vestía de uniforme.

El acto dió comienzo por la lectura del real decreto en virtud del cual se declaran de utilidad pública las obras de demolición necesarias para el ensanche.

Después de terminada la lectura del mencionado real decreto, el alcalde de Barcelona señor Riús y Tauler, pronunció un discurso poniendo de relieve lo necesario que son las reformas, no sólo para conseguir el embellecimiento de Barcelona, sino también para poner á la población en condiciones de salubridad tales, que su vecindario pueda habitarla sin peligro de ninguna especie.

El presidente del Consejo pronunció en seguida un discurso verdaderamente inspirado.

Comenzó el Sr. Sagasta saludando á Barcelona, á quien llamó grande, así en las épocas en que la energía y la virilidad de los pueblos se prueban en las luchas de la guerra, como en los tiempos en que aquellas condiciones se demuestran por medio de la actividad y del trabajo.

Dijo que los pueblos cuando son grandes necesitan aire, luz y sol para vivir.

Expresó la creencia de que Barcelona, que es ya hoy una verdadera gloria de España, llegará á adquirir mucha mayor prosperidad con la reforma que se inaugura.

Terminó su discurso diciendo que la reina regente y su gobierno se asociarán gustosísimos á cuanto redunde en beneficio de tan gran pueblo.

Pocos instantes después de terminar su discurso, subió el presidente del Consejo á la gradería que conduce á la fachada de la primera casa que debe derribarse.

Cuando el primer golpe de piqueta dado por el Sr. Sagasta hizo caer algunas piedras de dicha casa, situada en la calle del Consulado, la multitud que presenciaba la ceremonia prorrumpió en vivas atronadores y en aplausos entusiastas.

Iguales manifestaciones de regocijo se repitieron cuando el alcalde de Barcelona dió el segundo golpe de piqueta.

Entre la multitud que presenciaba la ceremonia veíanse numerosos grupos de obreros, que desde el Circo ecuestre donde se habían reunido, acudieron al lugar de la inauguración con sus banderas al frente.

Al retirarse el Sr. Sagasta se repitieron, si cabe, con más calor, las demostraciones de entusiasmo que pocos momentos antes había hecho la muchedumbre.

Inmediatamente después de terminada la ceremonia los obreros subieron al tejado de la ya referida casa, empezando el derribo.

La reforma de Barcelona comprende el plan de una gran vía que arranque del paseo de Colón.

Con las obras de reforma deberán desaparecer más de doscientas calles estrechas y tortuosas, sin ventilación, sin luz, sin ninguna clase de condiciones higiénicas que actualmente están encerradas y parece como que se ahogan por falta de espacio en el centro de la población.

Algunas de estas calles no exceden de una anchura de dos metros.

La primera de las nuevas calles que se construyan se llamará de la «Reina Regente.»

Las obras hoy inauguradas seguirán con mucha actividad sin interrumpirse hasta su terminación completa.

Se calcula que en las obras de reforma tendrán empleo durante dos años unos dos mil trabajadores.

Las clases obreras de Barcelona no ocultan la satisfacción que les produce el proyecto de reforma, que ha de contribuir por algún tiempo al remedio de sus más apremiantes necesidades.

## Preparativos en Valencia

Valencia 31.—En el tren correo ha llegado el Ministro de Gracia y Justicia, acompañado de los Sres. Marqueses de Puerto Seguro, Capdepón, Danvila, Chapa, Jimeno y del arquitecto de Establecimientos penales Sr. Aranguren.

En varias estaciones fué cumplimentado el Sr. Alonso Martínez por las autoridades y el señor Capdepon por sus numerosos amigos.

Aquí le esperaban el Capitán general Sr. Azcárraga, de uniforme; el Gobernador civil, señor Polanco; la Audiencia y otras autoridades.

Se activan extraordinariamente los preparativos para recibir dignamente á la familia Real.

Los festejos que se verificarán durante su estancia serán magníficos. Algunos miles de obreros trabajan en los preparativos.

Valencia está animadísima, tanto por la solemnidad del día de hoy como por los muchos forasteros que acuden con objeto de presenciar los próximos festejos Reales.

Los senadores y diputados de la provincia se proponen obsequiar al Sr. Sagasta con un espléndido banquete.—G.

Valencia 1.º de junio.—El Ministro de Gracia y Justicia invitó anoche á su mesa á las autoridades de esta capital.

Hoy á las diez de la mañana ha salido para Sagunto, acompañándole en la expedición, el Presidente y magistrados de la Audiencia, el de la Diputación provincial y varios diputados. Regresarán á las cuatro.

El meeting republicano sin importancia alguna.

SS. MM. y AA. son esperados en esta ciudad el lunes á las seis de la tarde.—G.

Valencia 2 á la 110 t.—Los fusionistas de esta capital obsequian en estos instantes al señor Ministro de Gracia y Justicia con una paella en la posesión que la señora viuda de Dotres tiene en Godella.

No asisten las autoridades.

Los expedicionarios regresarán esta tarde.—G.

Los pintores valencianos que formaron la comisión erectora del monumento á Ribera tienen preparado para cuando llegue á la ciudad del Turia S. M. la Reina Regente un delicado obsequio, que, según las noticias de la prensa de aquella capital, es una verdadera joya artística.

Consiste en una paleta de gran tamaño, en que han pintado los Sres. Agrosot, Salvá, Brel, Pinazo, Peidró y Benavent. La dificultad que se ofrecía para producir un conjunto armónico ha sido vencida con gran éxito. Resulta una verdadera composición como si estuviera desarrollado el pensamiento por una sola mano.

El asunto es, al propio tiempo, un recuerdo del monumento á Ribera, al que ha contribuido con donativos de importancia S. M. la Reina.

En el centro el monumento erigido en honor del insigne setabense, pintado de mano maestra por el Sr. Peidró. No ha olvidado ninguno de los detalles que avaloran la elegante creación de Benlliure.

Sirve de fondo la arboleda que corta el horizonte por la parte derecha de la estatua. En el último término se pierde el perfil del río. Un cielo purísimo, azulado, inunda de luz el paisaje. Es obra del distinguido profesor Sr. Salvá.

Al pié de la estatua aparecen, artísticamente colocadas todas las clases sociales en actitud de admirar el monumento, siendo obra estos grupos de los señores Agrosot, Pinazo, Cortina, Brel y Benavent.

En la paleta se lee la siguiente dedicatoria: «A S. M. la Reina Regente, la comisión ejecutiva del monumento á Ribera. Valencia.»

—El Real cuerpo de Maestranter de Valencia distribuirá, con motivo de la visita de Su Majestad, mil raciones á los pobres que socorre la Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados. Los maestranter asistirán en corporación á este reparto extraordinario.

El acto revestirá gran solemnidad. La entrada será por medio de papeleta de invitación.

Una comisión de caballeros Maestranter se ocupa activamente en adornar el local y disponer lo necesario para el día y hora en que Su Majestad designe para el reparto, que harán las señoras de los Maestranter.

—He aquí el programa de la gran serenata militar con que los cuerpos de la guarnición obsequiarán á S. M.:

La retreta militar entrará en la plaza de Tetuán á los inspirados acordes del paso doble *El recluta*, del maestro valenciano Sr. Espí.

La serenata será ejecutada por este orden:

1.º Retreta austriaca, de Keler Bala, diri-

gida por el señor Llorba, profesor del regimiento de Sevilla.

2.º *Geburs Mark*, de W. Faubert, dirigida por el Sr. Rodríguez, de Alba de Tormes.

3.º Sinfonía de *Dinorah* (Meyerbeer,) dirigida por el señor Cariñena, del regimiento de España.

4.º *Marcha de las Antorchas*, número 3, de Meyerbeer, dirigida por el señor Puchol, del regimiento de la Princesa; y

5.º *Es chopá... hasta la Moma*, de Salvador Giner, dirigida por el señor Sánchez, del regimiento de Otumba.

La sinfonía de *Dinorah* ofrece la novedad de que los mismos músicos corearán las estrofas de la plegaria.

Todas estas obras serán ejecutadas por 150 músicos de los cuerpos de infantería Princesa, Sevilla, España, Otumba y Alba de Tormes.

El conocido escultor señor Pellicer ha terminado una figurita en barro que dedica á S. M.

Representa una hermosa florista valenciana con peinado á la antigua, la cual en la mano izquierda sostiene su delantal lleno de flores y en la derecha tiene un capullo en actitud de ofrecerlo.

En el pedestal, que será de peluche, va la siguiente inscripción grabada en una plancha de plata:

A SS. MM. y AA.: recuerdo de su primera visita á Valencia.—Junio de 1888.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Se repiten los casos de locos que se apoderan en París del suceso del día, creyéndose héroes del hecho público. Hace poco fué por el boulangérismo; ahora es por la falsificación de billetes del Banco de Francia.

El lunes se acercó un caballero de edad y elegantemente vestido á un guardia y le dijo hiciese el favor de llevarle al comisario de policía, á quien tenía que hacer importantes revelaciones. Una vez en presencia de aquél, le dijo:

—Ponedme preso, caballero. Yo soy el autor de la emisión de billetes falsos de á 500 francos. He hecho hasta tres millones. Vengo á denunciar á mis cómplices, que me han explotado indignamente, guardándose todos los beneficios de la operación y dejándome sólo estos cuarenta céntimos. Espero que me ayudaréis á hacer que me den lo que me pertenece, más mi magnífica posesión de Ville Evrard, de la que me han expulsado hace unos días.

El comisario vió clara la chifladura. La posesión era el manicomio de Ville Evrard, del que se había fugado.

Detalle curioso: al registrarle se le encontraron dos libritos de memoria. En uno apuntaba las copas de ajeno que había tomado desde la edad de diez años, y sumaban 87.772, y en el otro las conquistas amorosas. Parece que la suma de éstas hubiera asombrado al propio Teodoro.

Las mujeres de los Estados Unidos han elegido candidato para la presidencia de aquella república á la señora Belya A. Lockwood, que ya en otra ocasión mereció igual honor.

En los círculos políticos de París se cree que Alemania trata de establecer un bloqueo general en torno de Francia.

El canciller Bismarck quiere que los viajeros que van á América tomen la vía de Amberes y Hamburgo en lugar de la del Havre.

La *Central News* ha mandado un corresponsal especial á la frontera franco-alemana con el encargo de que vigile los incidentes que pueda provocar allí la tensión creada por el nuevo reglamento alemán sobre pasaportes.

El corresponsal telegrafía que los rigores contra los viajeros franceses principiaron el día 1.º y llega al extremo de que á muchos industriales franceses que estaban ya en Alemania se les ha obligado á pasar la frontera, á pesar de hallarse provistos de las patentes de comercio que exigía el reglamento antiguo.

El tren de París llegó el 2 á Belfort con unos cincuenta viajeros, y aunque todos iban á Suiza ó á Italia, dejaron en Belfort el tren y tomaron la línea de Della, que tiene 19 kilómetros más de recorrido, para no pasar por Alemania.

El tren siguió á Basilea, pero con sólo cuatro viajeros, que eran dos ingleses, un alsaciano y el corresponsal.

En su artículo de fondo el *Times* hace notar que la Francia tiene un fusil mejor que los alemanes; y que los austriacos queriendo que su ejército tenga un fusil semejante y careciendo de dinero, agitan el espectro de la guerra, para influir sobre el Parlamento para que vote créditos extraordinarios.

El diario inglés, dice que la Francia, no debe inquietarse, sino felicitar por haber adelantado á las demás naciones en lo concerniente á fusiles.

El adelanto de los franceses sobre las demás naciones, constituye una de las mejores garantías de paz, porque no es probable que Alemania y Austria deseen la guerra antes de estar á la altura de Francia.

Parece que el gabinete de París, en vista de lo que sucede actualmente en la Alsacia, se propone prohibir la entrada en Francia de los Alemanes que carezcan de pasaporte y tomar medidas energéticas.

Los periódicos alemanes no dan crédito á las críticas palabras que M. Goblet pronunció la Cámara.

El vapor-correo *Buenos Aires* llegó sin novedad á Montevideo el día 30 de Mayo.

El día 31 salió de Singapore el *Reina Mercedes*, y en el mismo día llegó el *Satrústegui*.

La embajada de Alemania ha publicado las nuevas instrucciones sobre los pasaportes que de hoy en adelante se exigirán á todos los viajeros que entren en Alemania procedentes de Francia.

Los trámites que exigen estas nuevas instrucciones son molestos en extremo. Cuando el que solicite pasaporte sea francés necesitará varios días para cumplirlos.

Hoy también, las compañías francesas de ferrocarriles han comunicado al público sus nuevos itinerarios, por los cuales los viajeros que vayan á Suiza, Italia y Oriente no tendrán que pasar por Alemania como hasta ahora venía sucediendo.

La *France* declara, sin embargo, que esto no basta y hay que tomar represalias más energéticas contra Alemania.

La opinión está bastante sobreexcitada con este asunto.

#### El asunto Tisza

El incidente surgido entre Austria y Francia con motivo de las palabras de Tisza ha terminado satisfactoriamente. Así lo declaró en forma oficial el sábio de la Cámara de diputados monsieur Goblet, ministro de Negocios Extranjeros.

M. Goblet ha aprovechado la oportunidad para hacer un discurso notabilísimo y de gran efecto recogiendo los ataques de Tisza y describiendo la situación de Francia en el exterior, su política y sus ideales. El acto de monsieur Goblet ha tenido tal resonancia que toda la prensa y la Cámara entera consideró sus declaraciones como un nuevo triunfo para Francia.

Sirvió de punto de partida al ministro una interpelación hecha por M. Gerville, de acuerdo con el Gobierno, sobre qué resoluciones había adoptado éste en la cuestión Tisza.

He aquí algunas de las palabras de M. Goblet:

—Así es que cuando nuestro embajador en Viena M. Decrois, siguiendo las instrucciones

de este Gobierno, se presentó al conde Kalnoky, jefe del Gabinete imperial, para manifestarle la extrañeza y el desagrado con que Francia había tenido noticia de los sentimientos expresados por el Sr. Tisza, contestó el conde Kalnoky lamentando el incidente y haciendo constar que el imperio austro-húngaro desea tener con Francia relaciones pacíficas, y por lo tanto, no puede atribuírsele el intento deliberado de ofender á Francia, y terminó declarando que estaba persuadido de que el Sr. Tisza no habría pronunciado sus frases á haber sabido que ofenderían á Francia.

El Sr. Tisza—añadió M. Goblet—se ha adherido después á las explicaciones dadas por el conde Kalnoky, según comunicación hecha por éste á nuestro embajador en Viena. El incidente ha terminado, por lo tanto, sin que nuestra dignidad ni nuestra seriedad hayan sufrido en lo más mínimo.

Grandes aplausos acogieron estas declaraciones de M. Goblet, y la frase con que las terminaba aludiendo al papel poco airoso que se ha visto obligada á hacer Austria con motivo de las imprudencias de Tisza.

#### De Ultramar

##### Cuba

Por la vía de los Estados-Unidos recibimos las siguientes noticias:

«En el mes de Abril último entraron en el puerto de la Habana, procedentes de la Península, el extranjero y puertos de la isla, de tránsito, 128 buques con 131.765 toneladas; á saber: 73 americanos, con 60.997 toneladas; 32 españoles, con 49.848 toneladas; 15 ingleses, con 12.652 toneladas; cuatro franceses, con 6.015 toneladas, y cuatro noruegos, con 2.253 toneladas.

El año pasado, en igual mes, entraron: 60 americanos, con 45.890 toneladas; 40 españoles, con 43.787 toneladas; 18 ingleses, con 14.655 toneladas; dos franceses, con 4.170 toneladas; uno holandés, con 204 toneladas; dos alemanes, con 453 toneladas, y uno noruego, con 291 toneladas, ó sean 114 buques, con 109.453 toneladas.

Durante el mes de Abril último la viruela ocasionó 57 defunciones en la Habana.

Según *La Libertad*, de Bayamo, ha sido denunciada por un ingeniero de Santiago de Cuba, una mina de oro muy próxima á la villa de Jiguani é inmediata al río que baña la misma, al extremo de que en las aguas de éste se ha recogido muchas veces el aurífero metal en polvo por un aficionado á platero de dicha localidad que hasta ahora no ha comprendido el tesoro que se le ha escapado de las manos. Ya se han empezado á hacer extracciones de mineral para muestras.

Además, parece que se iba á hacer la denuncia de otra mina del mismo metal, también muy próxima á dicha villa.

De la Habana han salido para Nueva-York los marqueses del Pinar del Río, que en compañía de su hijo menor se dirigen á Europa. Dichos señores se detendrán una temporada en

Madrid, visitando después algunos puntos del extranjero.

El día 11 del pasado descarriló un tren del ferrocarril del Oeste de Cuba, resultando muerto el conductor y heridos el maquinista, el fogonero y un pasajero.

Oficialmente se sabe que el vapor correo trasatlántico *Habana*, dos días después de haber salido del puerto de su nombre para la Península, el 15 del pasado sufrió la rotura del eje y tuvo que seguir el viaje á la vela.

En esta situación fué visto por un vapor noruego que llevó la noticia de la avería á Baracoa.

Según noticias también llevadas por el vapor noruego, á bordo del *Habana* se trabajaba para utilizar un eje de repuesto, del cual no habrá podido servirse hasta el día 26.

Así los pasajeros como la tripulación del *Habana* no tenían novedad cuando se avistó con éste el vapor noruego.

#### Puerto-Rico

En Puerto-Rico está estudiando el ingeniero M. Le Brun las condiciones generales para la instalación de los ferro-carriles, y se aguarda en París su informe para formalizar la Compañía y dar principio sin demora á los trabajos. Este asunto merece la preferente atención de la prensa local.

La Cámara de Comercio ha pedido al Gobierno la supresión absoluta del árbitro del 6 por 100 impuesto sobre los derechos de exportación, que se hace efectivo á pesar del Arancel vigente y su espíritu.

Se ha suicidado en Fajardo el Sr. D. Nicolás Bennisar, juez municipal del pueblo y teniente de voluntarios. Padeecía de hipocondría. Se mató disparándose un Remington, cuyo gatillo hizo jugar con un pié.

#### De la Península

Por la Dirección de Seguridad se ha encargado á los gobiernos civiles, por recomendación del ministro residente de los Países Bajos, la busca y captura de la señorita Villemina Kuap, alumna de la facultad de filosofía de la Universidad de Amsterdam, que ha desaparecido.

El padre de la andante joven ofrece 1.000 pesetas al que logre descubrir su paradero.

Señas particulares. Edad, 18 años; estatura, baja; pelo, castaño, cortado por detrás y en cerquillo por delante; ojos, azules; nariz, regular; dentadura, sana; cara, ovalada; color, bueno. Viste manteleta de peluche adornada con piel gris, sombrero con pluma y velo encarnado y falda gris.

Entre los festejos que se harán á la reina en Valencia figura uno muy caprichoso y original de las floristas.

Es una tribuna—canastillo hecha exclusivamente con rosas.

Medirá ocho metros de largo por cinco de ancho, y en la parte recayente á la carrera tendrá una ancha escalinata.

#### IV

Al día siguiente, Turlington se hizo conducir hacia los barrios de las afueras, esperando que los Graybrooke se hallarían ya de regreso. A sir José no le gustaba Londres, y jamás habían podido conseguir de él que viviese más cerca de la ciudad que en Muswell-Hill. Cuando Natalia quería distraerse, ir al baile, al teatro, á tiendas, tenía su apeadero en Londres en casa de un hermano de sir José, la señora de Sandford, la cual habitaba ese centro del torbellino de la vida á la moda, que se llama la plaza de Berkeley. Al pasar por una calle populosa, el carruaje de Turlington se cruzó con un coche de alquiler, en el cual vio á Lorenzo en compañía de su hermano. Los dos jóvenes se dirigían á las oficinas de la policía para adquirir noticias sobre sus antecedentes. Aquel encuentro era una prueba de que los de Graybrooke estaban en Londres. No encontró, sin embargo, en casa más que á sir José y á su hermana; Natalia comía en casa de su tía.

Lo recibieron muy cariñosamente. Después de haber tranquilizado á los dos viejos acerca del asunto que había motivado su brusco viaje, cosa que explicó atribuyéndola á una ligereza de sus dependientes, abordó en seguida, sin ambages, la cuestión de su matrimonio. Hubo una larga explicación de la cual resultó que sir José y la señorita Lavinia habían conseguido, no sin gran trabajo, el consentimiento de Natalia, y que la boda se verificaría en la primera semana de Enero. Había la joven suplicado á su padre que no se diese tanta prisa y que le concediera un plazo; pero él la había reducido al silencio, dándole razones inspiradas en la experiencia de la vida. Ella había bajado la cabeza y parecía haberse sometido.

Turlington estaba medianamente satisfecho

A la llegada de S. M., y después de las demostraciones que le preparan, una comisión de aquellas bajará á ofrecerle un colosal y artístico ramo, con lujoso lazo y sentida dedicatoria, sin perjuicio de entregar al propio tiempo lindísimos y pequeños bouquets.

El ministro de Fomento ha puesto á la firma de la reina un decreto interesantísimo para los vinticultores españoles.

En virtud del referido decreto se establecen en Londres, París y Hamburgo, agencias dedicadas exclusivamente á la venta de vinos españoles.

Prévios informes que emitirán las Cámaras de Comercio y los agentes diplomáticos, el ministro celebrará en cada una de las referidas capitales contratos con casas que se encarguen de la venta.

A dichas casas se les exigirán garantías para que en todo caso puedan responder de las operaciones que se hagan.

Los particulares podrán enviar para la venta sus vinos, que deberán ser aceptados por las agencias siempre que reúnan las condiciones exigibles en el mercado.

Para evitar todo contratiempo los pedidos serán examinados previamente.

También se fijarán previamente el tipo que en concepto de comisión podrá llevar cada casa y los honorarios que habrán de devengar los correspondientes peritos.

Todo lo que se relacione con este asunto dependerá del ministerio de Fomento.

Todos los contratos que se hagan con las casas de comisión, como las demás cláusulas referentes á este particular, serán publicados facilitándose además ejemplares á los particulares que quieran conocerlos.

Mientras la estatua de Colón ha estado al pié del monumento, no ha faltado quien se ha entretenido en tomar las medidas siguientes: El pié tiene de largo, desde el talón á la punta, 1 metro 10 centímetros; el grueso de la pantorrilla, 9 palmos y medio de circunferencia; el dedo pulgar de la mano izquierda, 2 palmos, y el medallón circular que lleva en el pecho, pendiente de una gruesa cadena, 1 palmo de largo por otro de ancho.

De estos entran pocos en libra. El Ayuntamiento de Vitoria ha acordado rebajar la contribución, y además admitir como pago del trimestre actual el primer cupón del empréstito forzoso reintegrable, anticipando así la devolución de estos resguardos á las arcas municipales, en beneficio de los contribuyentes.

Se ha recibido noticia telegráfica de Cardiff, anunciando que ha salido directamente para Barcelona el vapor «Conde de Vilana», adquirido por el señor conde del mismo título, con destino á la Exposición flotante Española.

Entre los efectos del material de artillería, que figuran en la Exposición Universal, llama la atención un cañón fundido de ocho centímetros de calibre, sistema del Teniente Coronel Sotomayor, jefe de la artillería española. Esta pieza está reputada como la más potente de cuantas usa la artillería de batalla en todos los ejércitos; tira con 1.500 gramos un proyectil de mayor peso y más prolongado que los usuales, lo

de la perspectiva de felicidad que se le presentaba. Quiso saber cuándo podría hablar con Natalia, y le propusieron que fuese á comer con ellos después de terminados los negocios en la City. Una vez convenido esto, se despidió de sus amigos.

Una hora después llegó un telegrama de Natalia diciéndole que su tía la obligaba á comer con ella y que no volvería á su casa hasta el día siguiente. Su padre contestó inmediatamente que la esperaba para comer con Ricardo. La señorita Lavinia, en tanto que él redactaba el telegrama, miraba por encima del hombro de su hermano.

—Haces bien—dijo.  
—Ve que ya quiere hacerse la coqueta con su futuro, y mi telegrama producirá su correspondiente efecto.

No se equivocaba. Su telegrama debía producir un efecto inmediato, no sólo hizo que su hija fuese á comer, sino que además tuvo una consecuencia que nadie había previsto.

#### V

De cinco á seis de la tarde, cuando los habitantes de los barrios del Oeste se hallan paseando en carruaje y los hombres en sus círculos, sería difícil encontrar en Londres sitio más propicio para una conversación íntima que el solitario cercado de una *square*. Aquel día dos muchachas jóvenes acababan de abrir con aire misterioso la puerta de la verja de Berkeley-Square; la habían vuelto á cerrar detrás de ellas sin echar la llave, y no salían de la especie de avenida que flaquea el lado opuesto al de la puerta. Una era Natalia Graybrooke; la otra, la hija mayor de la señora de Sandford. Esta joven había tenido buena suerte, como solían decir sus amigas: se había casado en segundas nupcias con lord Winwood, que le llevó de su primer

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 9

WILKIE COLLINS

### ¿Señorita ó Señora?

(Novela traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María 4, bajo, Madrid.—Ptas. 2'50 ejemplar.)

dio de pagar una deuda cuyo vencimiento se fijase á tres meses fecha de su boda.

Fué á almorzar á su círculo sin tener más que una sola preocupación: la garantía que daría á los Bulpit para asegurar su préstamo. Gastaba sus rentas; no tenía esperanzas por ningún lado, y cuanto á propiedades no poseía más que una veintena de hectáreas en Somersetshire con una casita rústica, medio granja, medio quinta de recreo; no podía, pues, sacar de sus propios recursos esa garantía indispensable. Recurrir á sus amigos hubiera sido comprometer su crédito. Acabó de almorzar y volvió á su escritorio Austin-Friars sin haber podido resolver esta última dificultad.

Las puertas estaban abiertas al público, el trabajo marchaba bien. Apenas hacía diez minutos que se hallaba en su despacho, cuando un dependiente llamó á la puerta, interrumpiendo su meditación.

—¿Qué hay ahora?—le dijo con impaciencia.

—Los duplicados de los conocimientos, señor—respondió el dependiente, y colocó los papeles sobre la mesa de su principal.

¡Turlington había encontrado lo que buscaba! Aquello era lo que necesitaba. Despidió al dependiente y se puso á examinar los documentos. Contenían la declaración de mercancías embarcadas con destino á la casa de Londres en buques procedentes de Smirna y de Odessa, y llevaban la firma de los capitanes respectivos, que se obligaban á entregar las mercancías en buen estado. Los originales obraban ya en poder de Turlington, y ahora le enviaban los duplicados para el caso de un accidente imprevisto. Resolvió servirse de ellos como garantía para su empréstito, conservando los originales á fin de poder recibir las mercancías. El fraude, pensaba, no era más que aparente, puesto que la garantía necesaria era de pura fórmula. Su casamiento lo pondría en condiciones de pagar la deuda, y los beneficios de su comercio le permitirían después reconstruir la dote de su mujer. Sólo se trataba de mantener su crédito por medios que no eran contrarios á la ley. Dentro de los límites un tanto extensos de la moralidad comercial, Ricardo Turlington tenía también su conciencia. Se puso el sombrero y se dirigió á casa de los banqueros, con su falsa garantía en el bolsillo, sin encontrarse ni en lo más mínimo indigno de su propia estimación por el empleo de ese ardid de guerra.

Los hermanos Bulpit, que no sentían inscribir una firma como aquella en sus registros, lo recibieron con los brazos abiertos. La garantía que presentaba, y que excedía del importe de su empréstito, fué admitida solamente como cosa superflua. Tomó el dinero á pagarlo á los tres meses. Cuando se halló de nuevo en la calle, pasó por la City de Londres con el orgullo propio de ese ser admirado, considerado, satisfecho de sí mismo, que se llama un hombre solvente. El demonio del mal que lo acompañaba había triunfado: el primer paso estaba dado.

cual unido á su extraordinaria longitud, hacen que la velocidad inicial sea muy grande, la precisión lo más exacta posible, y la trayectoria tan rasante que se aproxima á una línea paralela al terreno, cuya circunstancia es muy digna de tomarse en cuenta, por ser siempre peligrosa para infantes y ginetes, la zona que recorren los proyectiles.

Con estas piezas se ha dotado parte de nuestra artillería de campaña, y recientemente las baterías á caballo organizadas en Madrid, á razón de cuatro piezas en tiempo de paz y seis en el de guerra.

Otra reforma se introduce, y consiste en haberse adoptado los prestaes con ganchos para tirante de arrastre, con que se dota á todos los caballos de silla. Este sistema introducido en la artillería norte-americana, ya había sido adoptado por todos los cazadores de caballos salvajes, que tanto abundan en Méjico y América Meridional. En la guerra moderna ocurre con mucha frecuencia el que se inmovilice una pieza, bien por bajas en los caballos y mulas de tiro, ó por malas condiciones del terreno; en estos momentos acuden los caballos de silla, enganchan los tirantes de pretal y se convierten en otros tantos caballos de tiro. Así se ve con cuanta sencillez, se acude á una necesidad tan reconocida en todos tiempos.

El domingo se celebraba una boda popular en la huerta de Moreras, en Málaga, y los convidados eran numerosos, sobre todo muchachas.

Empezaba á servirse la abundante comida, cuando el desposado ó uno de los padrinos notó con disgusto que había desaparecido como por encanto la mayor parte de los cuarterones de pan que se habían servido con cada cubierto.

Se reemplazó la falta como pudo, pero antes de que la comida empezara el nuevo pan había desaparecido también, sin que por eso se viera que ninguno de los convidados estuviesen comiendo.

Esto dió ya origen á que en alta voz se hiciera por los anfitriones una advertencia poco cariñosa.

Sus quejas fueron escuchadas con desagrado por algunas de las personas que asistían al convite, de las reticencias se pasó á las alusiones claras y á los cargos concretos, después empezaron los insultos y al cabo se produjo una contienda de palos y bofetadas.

Las mujeres gritaban unas, lloraban otras, corrían despavoridas todas, tropezando y cayendo acá y allá; la mesa vino al suelo, rompiéndose en mil pedazos la tiza vajilla y vertiéndose el vino.

Hubo mujer que huyendo fué á caer en la alberca, y de allí tuvieron que sacarla con agua hasta la cintura.

Mientras tanto, á la novia le daba una convulsión en la cocina, porque había visto que su esposo era de los que recibían la leña.

Cuando se calmó toda aquella algarabía, pudo averiguarse la causa de que el pan desapareciera antes de que empezara la comida.

Según una antigua tradición, muy arraigada entre la gente ignorante, las muchachas solteras que guardan entre sus ropas el pan de una boda, se casan dentro del mismo año; y las casadas que hacen lo mismo consiguen que sus maridos no les retiren el cariño y se tornen buenos si son viciosos ó de mal carácter.

Por esta causa, conforme iban sirviendo el pan, todas las mujeres que habían sido convidadas se apresuraban á guardarlo, dando lugar á la escena cómico-trágica que queda referida.

### De la Capital

El capitán de la Guardia Civil D. Juan Quintana March, ha sido destinado á servir el cargo de segundo Jefe de la Comandancia de estas islas.

A las cinco de la tarde salió ayer para Mahón el vapor-correo *Menorca* conduciendo pasajeros y la valija.

Se ha concedido un mes de licencia para Elche (Alicante) al alférez de esta Comandancia de Carabineros D. José Javaloyes y Lopez.

Estando ya habilitada para el tránsito de carruajes la vía de la izquierda del Borne entrando por la parte del Muelle, se han colocado de trecho en trecho gruesas piedras para preciar á los conductores de carruajes á que dirijan éstos por diversos lados.

Este método de explanación del piso es recomendable, pero tiene el inconveniente de ser ocasionado á tropiezos de noche. Esta razón debe inducir á los peones que cuidan de aquellos caminos á no dejar en medio de ellos las conchabidas piedras durante las horas de oscuridad.

Las nauseabundas emanaciones de los arces que tanto abundan en nuestro arbolado público y que ahora están en el período de su florecencia, causan una viva molestia en las gentes que transitan por las vías en donde existe aquella clase de vegetales.

El domingo por la noche tuvieron que abandonar el paseo del Borne y con él el recreo que disfrutaban, algunas señoras por sentirse malas

al efecto del mal olor que aquellos árboles despedían.

Ha sido destinado á mandar la undécima compañía de la Guardia civil que forma parte de la Comandancia de estas islas el capitán D. Federico Arroyo y Samper.

Ayer á las primeras horas de la tarde dió fondo en nuestro puerto un gallardo *yatch* de vapor con aparejo de pailebot de tres palos.

Llevaba izado el pabellón blanco inglés y es al parecer buque particular de recreo.

Van á instalarse en las afueras de la Puerta de Jesus dos farolas de gas.

Es una medida que agradecerán las muchas personas que, especialmente durante el verano, transitan por aquel sitio.

En la cárcel del partido hay 42 presos y en la de la Audiencia 46.

En el número 3.328 del periódico oficial de esta provincia se publica el pliego de condiciones para la subasta del cable submarino que debe unir la isla de Ibiza con la Península.

Según las condiciones facultativas el cable deberá quedar tendido dentro del plazo de dos meses á contar desde el día en que se firme la escritura y funcionando de un modo regular, de modo que siendo el día de la subasta el 27 de Junio y el plazo de formalizar el contrato el de 15 días, el cable deberá estar al servicio público á fines de Setiembre.

Esto se entiende si no ocurre contratiempo alguno.

Durante la segunda decena del mes de Marzo último el Juzgado municipal de la Lonja registró 18 nacimientos y 15 defunciones, resultando un aumento de tres individuos en el censo.

En el repartimiento formado por la Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia de los 2.453.271 pesetas que por la contribución territorial y pecuaria le corresponde satisfacer durante el próximo año económico, tocan á esta capital 435.620 pesetas 49 céntimos.

A las siete de la tarde de ayer, en mitad de la calle de San Magín en el arrabal de Santa Catalina se vió pasar corriendo un carro en el cual iba un hombre y detrás un carabinero armado que al parecer le perseguía.

Cuando llegaron á la iglesia en ruinas de San Magín el carabinero disparó tres tiros al que huía.

Acudieron algunos guardias municipales é individuos de Seguridad y Vigilancia, para ver si se había causado alguna víctima, que por fortuna no resultó.

Las autoridades tienen noticia del hecho cuya gravedad exponemos al juicio y consideración de los superiores del mencionado carabinero.

A la hora de costumbre salió ayer tarde de la parroquia de San Miguel la anunciada procesión que recorrió la carrera que publicamos en nuestro número del domingo.

Nada de particular observamos en ella sobre lo que se vió el año pasado y anteriores, en cuanto á innovaciones en el cortejo.

Llevaba el pendón el brigadier Sr. Bannasar. La función fué solemne y no hallamos qué decir en cuanto á buen orden y compostura.

La Comisión Provincial publica la subasta para el derribo de ciertas dependencias y construcción de otras en la Inclusa de esta ciudad.

En la mañana de ayer fué hallada cadáver una señora anciana en una casa de la calle de la Piedad, la cual parece murió de resultados de quemaduras recibidas durante la noche.

Con lucido cortejo fué ayer acompañado á la fúnebre morada el cadáver de D.<sup>a</sup> María Socías viuda de Fiol.

La semi-festividad del día de ayer atrajo por la noche gran concurrencia al paseo del Borne, á pesar de no estar amenizado por la música del Regimiento de Filipinas.

Era curioso, en verdad, oír ayer á las gentes con las cuales se trataba de qué manera se quejaban del calor sofocante que hacía.

En efecto á las doce de la mañana el termómetro centígrado marcaba 27.<sup>o</sup> altura que no había alcanzado todavía en el año actual y á la que puede decirse que ha subido de un salto, pues no hace más que ocho días que el susodicho instrumento no señalaba más que 17.<sup>o</sup>

Como el viento se fijó al levante, llegaba tibio y en ocasiones sofocante á esta ciudad; por este motivo las personas valedudinarias se sentían mucho de sus habituales achaques.

### Ojeada á la prensa

Para ser desguazada en uno de nuestros astilleros, el vapor *Cataluña* traerá á Palma de remolque, en su primer viaje de Barcelona á ésta, la grandiosa fragata *Chica* que ha permanecido fondeada en aquel puerto por espacio de mucho tiempo.

Con satisfacción leemos en un colega que siguen mejorando de sus lesiones el comandante de la guardia municipal Sr. Rosselló y el teniente coronel del regimiento de Filipinas señor Vargas.

### Lecturas amenas

#### Arca de nueva especie

La *Temesvarer Zeitung*, al describir las desgracias ocurridas con motivo de la inundación de Temesvar, da cuenta del salvamento de un músico gitano, realizado en la embarcación más rara que jamás se ha visto flotar sobre las aguas.

El modesto artista vivía en una casucha situada al extremo de la Jabuker-Platz.

A media noche se dirigió á su casa alegre y satisfecho; se acostó y durmió como un patriarca hasta las siete de la mañana.

Cuando quedó los ojos, observó con terror que su casa estaba inundada y que el agua llegaba hasta la alcoba.

El gitano no tenía más muebles que una cama, una silla, un baul y un contrabajo.

El pobre músico abandonó precipitadamente el lecho, cogió el precioso instrumento con que se ganaba la vida, lo colocó á lo largo sobre las aguas, se encaramó en él, y sirviéndose de una madera de la cama por vía de remo, se dirigió á la parte seca de la ciudad, donde desembarcó sano y salvo en medio de los gritos y aplausos de los espectadores.

#### Horno solar

Uno de los métodos más interesantes y prácticos para la utilización del calor solar, es el inventado recientemente por el profesor Morse, de Salem, Massachusetts. El sistema consiste en una caja cuyo fondo es de hierro ondulado y la parte superior de cristal. Esta se coloca al aire libre en posición tal, que los rayos de sol caigan directamente sobre ella. Los rayos pasan por un cristal y son recogidos por el hierro, que se calienta á una temperatura muy grande. Mediante un sistema de ventilación, pasa una corriente de aire á través del aparato á la cámara, donde se calienta. Por este sistema se ha calculado el aire en días de sol á la temperatura de 90° Fahrenheit, pasando sobre el hierro.

#### Consejos á las casadas

Cuando se casa una mujer árabe su madre le da los siguientes consejos para el buen éxito del matrimonio:

«Abandonas el nido para vivir con un hombre á cuya compañía no estás acostumbrada.

Te aconsejo que seas su esclava si quieres ser dueña absoluta de tu esposo.

Conténtate con poco; procura alimentarle bien y vela su sueño, porque el hambre ocasiona la ira y el insomnio provoca el mal humor.

Sé muda para sus secretos; no te muestres melancólica cuando él esté alegre ni alegre cuando él esté triste y Alah te bendecirá.»

### Publicaciones oficiales

#### Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 31 de Mayo último:

*Ministerio de Marina.*—Ley, fecha 11, derogando las disposiciones que prohíben el calamento de almadrabas de buche en la costa entre la bahía de Cádiz y la isla de Tarifa.

*Gracia y Justicia.*—Real decreto de igual fecha disponiendo que D. Pascual Paniagua y Alejandro, magistrado de la Audiencia de Sevilla, continúe en la corte en comisión para auxiliar los trabajos de estadística de la fiscalía del Tribunal Supremo.

*Gobernación.*—Real orden, fecha 18, declarando que la Diputación provincial de Guadalajara debe pagar á la de Guipúzcoa 624 pesetas 51 céntimos por estancias causadas por Dámaso Garrido y su hija en la Casa de Misericordia de San Sebastián.

La del día 1.<sup>o</sup>

*Gracia y Justicia.*—Real orden, fecha 29, disponiendo que los pueblos de Domingo Pérez y Otero, correspondientes á la circunscripción territorial del registro de la Propiedad de Escalona, sean agregados al de Torrijos.

*Gobernación.*—Real orden de igual fecha modificando la de 26 de julio de 1882 en el sentido de que los asilados en los establecimientos de Beneficencia no deben satisfacer honorarios por la consulta á los médicos directores de los balnearios á que concurran en virtud de prescripción facultativa.

—Otra de igual fecha declarando nulas las elecciones municipales verificadas en San Martín de Sorroca (Barcelona) el mes de mayo de 1887, y recomendando al Gobernador adopte las medidas convenientes para que la provisión de las vacantes de concejales se ajuste á ley.

### Sociedades y Corporaciones

#### Alcaldía de Palma

*Sanidad.*—En vista del mal estado de las acequias de desagüe del Prat de Son Mir, Son Jordi y de Son Suñer, causa de que queden encharcadas las aguas, formando un foco de in-

fección peligroso para la salud pública, he resuelto prevenir á los dueños de las fincas que atraviesan aquellas acequias, se verifique en ellas dentro el preciso término de cinco días, las obras que sean necesarias para dejar completamente libre y expedito el curso de las aguas, á fin de evitar las consecuencias desagradables que pudiera acarrear la descomposición de las mismas, pues de lo contrario se efectuará de oficio y á costa de los interesados.

Palma 2 Junio de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.

#### Tribunal de oposiciones á Magisterios de niñas

Los ejercicios de oposiciones para la provisión de las escuelas de niñas de Algaida, Muro, Llorito y Selva, comenzarán el día cinco del actual á las nueve de la mañana, en el local que ocupa la Escuela Normal de Maestros.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento de las opositoras.

Palma 2 de Junio de 1888.—El Secretario, Tomás Forteza.

### Pasatiempos

En una taberna-restaurant.

—Mozo ¿tiene V. callos?

—Sí, señor.

—Pues córtelos V.

### Boletín meteorológico

Día 4.—9 mañana.

|   |              |
|---|--------------|
| Barómetro . . . . .                         | 763,4 mm.    |
| Termómetro seco. . . . .                    | 25,7 grados. |
| Id. húmedo. . . . .                         | 20,5 id.     |
| Mínima. . . . .                             | 13,1 id.     |
| Reflector. . . . .                          | 11,5 id.     |
| Dirección del viento. . . . .               | N. E.        |
| Ascenso del barómetro en 24 horas. . . . .  | " mm.        |
| Descenso del barómetro en 24 horas. . . . . | 3,1 mm.      |

### Defunciones

RELACION de los cadáveres conducidos al Cementerio de esta ciudad, durante el día 2 de Junio.

Pedro Antonio Zanoguera Mas, viudo, de 59 años.

Francisco Ferrá Estada, de 2 años.

Día 3

María Compañ Fiol, viuda, de 83 años.

### Cultos

En San Nicolás se celebrará la festividad del Corpus: á las ocho exposición; á las diez tercia y la misa mayor con música y sermón por don Luis Palmer. Por la tarde, después de los actos de coro, se cantará á toda orquesta el sagrado Trisagio, concluyendo con la procesión por el interior de la iglesia, y la reserva precadida de *Te Deum*.

En Montesión, á las siete de la mañana, continuará el ejercicio del mes consagrado al Corazón de Jesús, con exposición durante la celebración de dos misas. Al anochecer también continuará el novenario del Delfico Corazón, con sermón por el P. José María Lasquibar.

En el Centro de las iglesias pobres empezará un Triduo en obsequio del Santísimo Sacramento; á las diez misa, meditación y plática. Por la tarde, á las siete y media, Rosario, meditación y plática.

#### Visita á la Corte de María

En Santa Eulalia, á la Virgen de la Piedad.

### Movimiento del puerto

#### BUQUES FONDEADOS

Día 4

De Valencia en 14 horas, vapor *Unión*, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 16 pas., valija y efectos.

De Cardiff en 28 días corbeta *J. M. B.* de 289 ton., cap. D. Manuel Novo con 11 mar. y carbon y mineral.

De Cardiff en 23 días bergantin *Julio*, de 264 ton., cap. D. Manuel Pory, con 10 mar. y carbon mineral.

#### DESPACHADOS

Para Mahón vapor *Menorca*, de 190 ton., cap. D. José Caldés, con 15 mar., pas., valija y efectos.

Para Marsella polacra goleta *Luisa*, de 637 ton., pat. Miguel Flexas, con 5 mar. vino y objetos.

Para la mar, cañonero de guerra *Alsedo*, de un cañón 51 plazas y su equipo.

Para Cette bergantin goleta *Mazagan*, de 129 ton., cap. D. Rafael Motos, con 8 mar. y vino.

Para Barcelona goleta *Joven Luisa*, de 69 ton., pat. Juan Pujol, con 6 mar. y efectos.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1888. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde. De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde. De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lúnes 5 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia. Llegadas á Palma. De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lúnes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for location (Palma 4 de Junio), item (Crédito Balear, Cambio Mallorquin, Ferro-carriles de Mallorca), and price (101'50, 69'87, 58'87).

Table with columns for item (Alumbrado por Gas, Obligaciones de los F. C. de M., Harinera Mallorquina, La Isleña, Empresa Mallorquina de vap.), price (117'00, par, 50'00, 00'00), and date (Madrid 2 Junio).

Table with columns for item (perpétuo interior, perpétuo exterior, amortizable, Billetes hipotecarios de Cuba, Banco Hispano-Colonial, Ferro-carriles del Norte), price (69'15, 86'00, 86'00, 101'60, 91'00, 60'50), and date (Barcelona 2 Cotización de la noche).

Table with columns for item (español, Panamá), price (70'37, 385'00), and date (Paris 2 Junio).

Hojas del Calendario

Calendar for June 5 (Martes) and June 6 (Miércoles) with moon phases and astronomical events.

Large advertisement for '2 PESETAS' sewing machines by 'WERTHEIM' and 'CASA BANQUÉ'. Includes 'RELOJERÍA ALEMANA' and 'Guillermo Krug-38, Juanot Colom, Palma de Mallorca'.

Advertisement for 'Para Barcelona y Cette' featuring a large illustration of a steamship and text: 'Vapor CATALUÑA Saldrá el martes próximo 5 de Junio, admitiendo carga y pasajeros á precios módicos. Despacho: Oficinas de la Harinera, plaza de Cort.'

Advertisement for 'MALLORCA' shipping service, including a small ship illustration and text: 'saldrá del puerto de Palma para el de ARGEL el miécoles 13 del corriente á las 2 de la tarde. Admite carga y pasaje. Se despacha en las Oficinas de la Isleña, Empresa Mallorquina de Vapores, Pórticos de Santo Domingo, número 26.'

Advertisement for 'Fábrica de ladrillos HIDRÁULICOS Y PAVIMENTOS DE Miguel Moner'. Text: 'Conocidos son del público los productos de dicha fábrica, los que debidos á los adelantos de maquinaria se expenden á precios reducidísimos, con los que no pueden competir los trabajos de igual clase, tanto nacionales como extranjeros. La solidez y la permanencia de los colores nada dejan que desear y los precios quedan reducidos á cinco reales el metro cuadrado ladrillos ordinarios, á doce reales el blanco y negro, y desde doce á diez y seis el de colores y dibujos diferentes.'

Advertisement for 'Vapores-correos DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA' and 'CATALUÑA'. Text: 'saldrá de Barcelona el 5 de Junio. En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino, debiéndose pasar nota anticipada de la carga. Despacho en Palma, plaza Copiñas, 5.'

Advertisement for 'Aviso importante' regarding a horse sale. Text: 'La marmolería de la calle de los Olmos, número 114, se ha trasladado al núm. 131 de la misma calle, en donde se encontrará un gran surtido en chimeneas de mármol blanco y de color de diferentes dibujos, tablas para cómoda á 18 pesetas y todo cuanto se pida con economía y mayor perfección. NO EQUIVOCARSE Calle de los Olmos, núm. 131, Palma Se vende un caballo sardo de 5 años, guarniciones y carretón. Informarán, Zapatería del Teatro, Constitución, número 120.'

Carruajes Se ha abierto un servicio de carruajes que irán diariamente al Molinar de Levante desde el punto de parada que es en la casa núm. 34 de la plaza de San Antonio. Este servicio es por horas empezando á las seis de la mañana y terminando á las siete de la tarde. Los domingos y días festivos habrá carruajes cada media hora.

Para alquilar Una tienda con todos los muebles de café situada en la calle del Aceite núm. 12. Una magnífica casa de recreo en el Pont d'Inca con toda clase de comodidades y rodeada de árboles frutales. Para informes dirigirse á la calle del Aceite, núm. 12.

HARINERA y ASERRADORA DE SINEU Rodrigones para vides de 1'30 m. arreglados sin cantos ni puntas á pesetas 2'25 los 100. Id. para frutales, á pesetas 25 los 100. Tablas y cajones de pino, á precios convencionales.

VENTA Casa de recreo sita en la falda del Castillo de Bellver calle de la Bonanova núm. 30, compuesta de planta baja, dos pisos y terrado, cochera, coladuría y todas las demás comodidades. Va anexa otra casita propia para un colono, y además una cuarterada de tierra, sembrada de árboles frutales, con su correspondiente jardín. Informes calle de la Luz núm. 5.

Gotas anti-gastrálgicas DE Mr. Torpás Remedio eficazísimo contra los dolores de vientre; bastará con decir que se considera como el contraveneno más seguro para calmar los efectos producidos por los excesos del alcohol amílico. De venta en Palma, Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Pedro Perera.

Se alquila un segundo piso y un tercero en la calle de la Soledad; un tercero y una bohordilla en la calle de Pelaires, núm. 105 y un cuarto en la plaza de la Libertad, núm. 2; todos reúnen muchas comodidades. En el café núm. 19 de la plaza de la Libertad informarán.

GRAN NOVEDAD Vino de mesa espumoso Este vino por su calidad, pureza, buen paladar y por la parte carbónica que contiene, se hace recomendable á todos, en particular á los estómagos de difícil digestión. Se expende en todos los principales cafés, fondas, restaurants y ultramarinos. DEPOSITO CENTRAL Apuntadores, 14.

